



Otras cosas que dió España al Nuevo Mundo

Esto, más que crónica, es tema de meditación para este día. Hace 458 años rompió España con las tijeras de tres galeóns prodigiosas la tenue y misteriosa cinta de los límites de la Tierra para ensancharlo a la medida de una encendida ambición religiosa que buscaba almas que salvar.

Se buscaban, también, se dirá, el provecho material de una empresa cuyos resultados se presentaban y se soñaban pingües en el orden económico. Más si es cierto que a muchos movió tal perspectiva, el pensamiento rector que animó la epopeya tenía más altas motivaciones. Fue por esto por lo que la colonización y conquista de América subsiguientes al descubrimiento se hicieron con trapejo de su suelo hostil. Porque la América recién incorporada a la Geografía y a la Historia del Mundo no era un paraíso que pusiera al alcance de la mano del hombre los elementos necesarios para la vida, y los primeros galeones que transportaban al Nuevo Mundo salidos con ímpetu de gloria y frías con ambición de almas para Dios habían de llevar al mismo tiempo mantenimientos de boca para el sustento de los que mantenían alzado. Estándarte y Cruz en los fuertes desde donde se imponía la soberanía de Castilla sobre las tierras recién entrevistadas. Y así, si todos sabéis que España dió a América su sangre, su Religión y su Lengua, muchos ignoran que también le dió la simiente de los triguales que hoy hacen del Nuevo Continente el granero del mundo. Y los sarmientos de sus viñedos. Y los brotes de sus naranjales. Y los esquejes de sus olivos. Y fué el Obispo Fray Tomás de Berlanga el que a Centro América llevó desde Canarias las plantas de sus bananeros. Y caballos de aquí son los troncos de su ganadería cubana, tanto salvaje como domada. Y así podríamos seguir enumerando otras mil cosas que América debe a España.

Y es oportuno consignarlo, porque a fuerza de sublimar nuestra aportación a la civilización del Nuevo Mundo, cualquiera podría creer que España no dió a América otra cosa que un sajal para que fuera mística y una lengua apta para hablar con Dios, sin cuidarse del cuerpo que es sustento del alma. Hemos de valorar, igualmente, a los ojos de un mundo materialista estas otras aportaciones que hicieron rico y confortable a un continente que nada tenía de cómodo. Porque estas razones son las únicas que valen como réplica a los que hablan de los galeones de oro con que América pagaba a la Metrópoli su colonaje, y frente a las negras leyendas tanto valen los irrebatibles argumentos de una Cultura, de una Raza y de una Religión compartidas entre conquistadores y conquistados, como los bienes materiales que allí llevamos, y que superan no sólo a los que nos pudimos traer, sino también a los que se quedaron en el camino del mar en manos de corsarios protegidos por respetables y poco respetadas banderas.

LUCIA

Leñeros, necesito ofertas leña de cándalo, costero y taco de pino. Escribid 535 «Alas», Alcalá, 32. Madrid.

VENTANA SOBRE LA CIUDAD

JORNADA de DESPACHO en el GOBIERNO CIVIL

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, don Gabriel Julia Andreu, ha recibido en su despacho oficial las siguientes visitas. Los señores Alcaldes de Tinajas, de Caiboneras de Guadazaón, Jefe Local de F. E. T. y de los J.O.N.S. de Las Mesas; concejal de Fuente de Pedro Naharro.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

Por el doctor Valero: Carmen Celada, por contusión en cuero cabelludo, leve; Luis Duranzo, por esguince en tobillo derecho, leve.

Por el doctor Suay: Mariano Rodríguez Muñoz, por herida contusa en la región frontal, leve.

Por el doctor Moya: Pedro Huerta Martínez, por herida contusa en la región frontal, leve; Pedro Martínez Herráiz, por contusión en dedo pulgar de la mano derecha, leve; Valeriano Catalán Muñoz, por herida contusa en dorso del pie izquierdo, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

Por el doctor Casares: Miguel Martínez Delgado, por herida contusa en nariz, leve; Pedro Romero Patón, por contusión en dedos del pie derecho, leve.

Por el doctor Salas: Jaime Valero, por quemaduras en ambos pies, leve.

La voz de la calle

Ya tenemos agua en los Moralejos

Con gran alegría hemos visto los vecinos de los Moralejos cumplidas las órdenes de nuestro señor Alcalde don Jesús Merchante, que hace tres o cuatro días, y teniendo noticias de que a este barrio continuaba sin abastecerse agua, se personó en él para informarse personalmente de varios vecinos desde cuándo se les caían las fuentes, dando órdenes a continuación, que al fin han sido cumplidas por un empleado demostrando que con buena voluntad y un poco más trabajo del ordinario, se pueden solucionar problemas tan importantes como este de abastecer, aunque sólo sea por media hora de tan necesario líquido a un barrio tan poblado como es el de los Moralejos.

No queremos silenciar nuestro agradecimiento, que enviamos por medio de estas columnas, para nuestra primera autoridad municipal y para el empleado que con tanto acierto viene cumpliendo el servicio encomendado.

UN VECINO

Fase de Sector del IV Concurso de Formación Profesional El aprendiz Fernández Serna Campeón de Ebanistería

Según comunican de la Jefatura del Distrito Universitario de Madrid, del Frente de Juventudes, después de reunido el Tribunal calificador de la Fase de Sector del IV Concurso Nacional de Formación Profesional Obrera, ha resultado campeón en la especialidad de Ebanistería (por Escuela) el aprendiz José Fernández Serna, que representaba a nuestra provincia en la citada Fase. Felicitamos al camarada Fernández Serna, alumno de la Escuela Elemental de Trabajo, y al mismo tiempo le estimulamos a que se esfuerce, para que al volvernos a representar en la Fase Nacional de este gran concurso profesional, pueda dejar el pabellón conquistado a la altura que merece.

Los misioneros católicos no van a las misiones a ganar dinero ni a divertirse. Ellos van allí a pasar dificultades, a sufrir, a morir en las vanguardias de la Iglesia. Cuando te pidan un donativo para el DOMUND acuerdate de los heroicos misioneros y entrega tu limosna con generosidad.

Véndese hacienda, término Valhermoso de la Fuente (Cuenca), Viña, pajar y terreno labor. Razón: En esta Administración

FLORENTINO Castro Alonso
OCURRIDA
Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
Cervantes, 15 2.º - Cuenca

José Fernández (Hijo)

Calderón de la Barca, 26 - Cuenca

Ofrece en VENTA RIGUROSO CONTADO todo el mes

SALDOS OCTUBRE

Senelic todo el colorido.....	9,00 Ptas. Metro
Trobacos estampados.....	14,00 » »
Lanillas lisas y estampadas 80 cm..	12,50 » »
Monos azules gran calidad.....	100,00 » »
» peto caballero.....	65,00 » »
Mantas lona matrimonio.....	125,00 » »
Pellizas caballero.....	125,00 » »
Calcetines.....	5,00 » »
Mantones negros pelo.....	175,00 » »

Y todos cuantos otros artículos hay en existencia rebajados de precio

Al comprar su abrigo le regalamos forros

CARNET de SOCIEDAD

VIAJEROS
—Ha regresado a nuestra ciudad, reintegrándose a las tareas de despacho, el notario de esta plaza don Luis Briones.

ONOMASTICAS
Hoy, festividad de nuestra Señora del Pilar, celebran su onomástica, entre otras, las señoritas Villar, Clavero de la Rosa, Martín Portilla, Amor, Carretero, Guizarro, López Blanco, Pérez Rodríguez, López, Amo, Huélfamo, Gil San Juan, Alvarez Arribas y García, a las cuales les deseamos que pasen un feliz día.

ENLACE OLARTE-GARCIA
El pasado día 6, contraeron matrimonio el señor don Antonio Olarte Egido, Juez de Instrucción de Tetuán (Marruecos), con la señorita Amparo García Usón, funcionaria de la Delegación de Hacienda en Cuenca. La boda se celebró en Madrid a las doce de la mañana, en la Iglesia Parroquial de la Concepción, que estaba magníficamente adornada con flores y tapices. Fueron padrinos don Julián García Usón, hermano de la novia, y doña Regina Olarte Egido, hermana del novio.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con un "lunch" en un céntrico establecimiento. Los recién casados salieron en viaje de novios para diversas capitales de España.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Concepción López Roldán, hija de Mariano y Carmen; Teresa López Roldán, de Mariano y Carmen; María Isabel Pilar Fernández Fernández, de Esteban y Faustina; Francisco de Julián Alcalde, de Pedro y Adoración; Ricardo Muñoz Martínez, de Ricardo y Rosalía; Miguel Jiménez Soría, de Miguel y Rosario; Antonio Ortega Moreno, de Antonio y Adoración; Agustina Crespo García, de Ceferino y Angustias; Ana María del Rosario Lozano Guerra, de Rodrigo y Basillisa; José Barrios Montemavor, de Timoteo y Adela; José María Martínez Borca, de Pedro e Isidora.

Matrimonios: Marcos Moreta Gómez, con Antonia Moset del Arco; Florencio Berdeje Soriano, con Justina Palencia Martínez; Crispulo Triguero Izquierdo, con Angela González Martínez.

Funciones: Juana Herrera Forcada, de 67 años de edad.

Maquinaria agrícola y olivícola insuperable. Arrojad y Reza. Lda. Apartado, 2. Logroño

IMPORTANTE
Compañía de Seguros
NECESITA AGENTES
Buenas comisiones — Informes: Pensión «MOLINA», Sr. Sánchez.

C. O. C. S. A.
Compañía Organizadora del Consumo, S. A.
Precisa representantes en pueblos agrícolas para la compra de trigos excedentes
Dirigirse por escrito a C. O. C. S. A
Avenida José Antonio, 70 - MADRID
Teléfono 31.87.04

El Domingo será inaugurado el curso catequístico

El próximo domingo, día 15, tendrá lugar la solemne inauguración del curso catequístico. Por la mañana, a las once, deberán estar concentrados todos los niños en los salones más próximos a la puerta principal de la iglesia de San Esteban, de donde, como en años anteriores, partirá una magna procesión hacia la Santa Iglesia Catedral Basílica, donde, a las doce, se dice una misa por los bienhechores del Catecismo, el Excmo. y Rvdmo. Prelado dirigirá la palabra a los niños. Al término de la Santa misa se dará a todos los niños y niñas una estampita como recuerdo del día. Esta estampita llevará el número para los sorteos que durante el curso haga el Secretariado Catequístico Diocesano entre los niños que asistan a la catequesis de la ciudad.

Ho... No... Se... sol... ne en San Esteban

Se celebrará una Misa solemne en San Esteban. Durante los días 9, 10 y 11, se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Esteban, un solemne Te Deum en honor de la Excelsa Patrona de la Hispanidad, Nuestra Señora del Pilar. Los días a las ocho de la mañana se celebró misa de Comunion. A las siete y media de la tarde función con Exposición de S. D. rosario, sermón, reserva dulce, terminando con el himno a la Virgen del Pilar. Los sermones estuvieron a cargo...

ACTOS PARA HOY. Hoy, festividad de Nuestra Señora del Pilar, Patrona del Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, se celebrarán los siguientes actos:

A las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Esteban, se celebrará una misa de Comunion. A las diez, solemne función a la Santísima Virgen, a la que asistirá el Excmo. y Rvdmo. Señor Obispo.

El P. Bellser hará un panegirico de la Santísima Virgen, el cual tratará sobre Protección de la Santísima Virgen, Nuestra mejor devoción, Vida cristiana integrada. Por la tarde se celebrará una gran procesión, que saldrá a las cinco, de la iglesia de San Esteban, recorriendo el itinerario de costumbre.

Cambio piso desahogado en Valencia por otro en Cuenca. Razón: Casa García, tienda.